

**Forum : Forum sur la liberté d'expression et le droit à l'information**  
**Thématique : Assurer la liberté d'expression et une information fiable**



**Nom du/de la citoyen.ne :** Amandine Simon

<b>Situation familiale</b> <ul style="list-style-type: none"><li><input type="radio"/> <b>Marié/en couple</b></li><li><input type="radio"/> <b>Célibataire</b></li><li><input type="radio"/> <b>Avec enfants, si oui combien 2 (12 et 15 ans)</b></li></ul>	<b>Niveau d'étude</b> <ul style="list-style-type: none"><li><input type="radio"/> <b>Primaire</b></li><li><input type="radio"/> <b>Secondaire</b></li><li><input type="radio"/> <b>Universitaire</b></li></ul>
---	--

**1. De quelle manière êtes-vous concernée par le sujet dans votre vie personnelle et professionnelle ?**

En tant que concepteur-rédacteur publicitaire à la *Saudi Tourism Authority*, je suis directement concernée par la question de la liberté d'expression et de l'information fiable dans mon quotidien professionnel. Mon rôle est d'élaborer des messages destinés à un public national et international afin de promouvoir l'Arabie Saoudite comme une destination touristique moderne et attractive. Pour que ces campagnes inspirent confiance, elles doivent absolument reposer sur des informations exactes et vérifiées. Une communication exagérée ou trompeuse risquerait de nuire non seulement à la réputation de mon institution, mais aussi à l'image du Royaume dans son ensemble, alors même que le gouvernement investit massivement dans le développement du secteur touristique dans le cadre de Vision 2030. Je perçois donc chaque jour l'importance de trouver un équilibre entre créativité, attractivité et transparence.

Sur le plan personnel, je suis concernée en tant que citoyenne et mère de deux enfants adolescents. Ils grandissent dans une société saoudienne en pleine transformation, où l'ouverture croissante aux médias internationaux et aux réseaux sociaux s'accompagne d'une circulation rapide de l'information. Si cette ouverture permet une plus grande liberté d'expression et une diversité de points de vue, elle entraîne aussi une prolifération de rumeurs et de fausses nouvelles, qui peuvent fragiliser la confiance dans les institutions et semer la confusion parmi les jeunes générations. En tant que mère, je m'inquiète de leur capacité à distinguer ce qui est fiable de ce qui est manipulé.

Ainsi, que ce soit dans mon métier ou dans ma vie familiale, je ressens fortement la responsabilité d'encourager une information transparente et vérifiable. Pour moi, la liberté d'expression est une valeur essentielle, mais elle doit s'accompagner d'un usage responsable, afin que l'information contribue au bien commun, au respect des individus et au développement harmonieux de la société saoudienne.

## 2. Que proposez-vous à votre échelle ?

À mon échelle, je pense pouvoir contribuer de manière concrète à renforcer la fiabilité de l'information et à promouvoir une liberté d'expression responsable.

Sur le plan professionnel, au sein de la *Saudi Tourism Authority*, je peux veiller à ce que toutes nos campagnes reposent sur des données vérifiées et transparentes. Dans le cadre de *Vision 2030*, le tourisme est un secteur clé pour diversifier l'économie nationale et changer le regard du monde sur l'Arabie Saoudite. Or, ce changement d'image ne peut être crédible que si les messages diffusés reposent sur la vérité et reflètent réellement la transformation du pays. Je propose donc de :

- Développer des contenus qui valorisent les réussites concrètes de notre pays dans le domaine du tourisme, de la culture et du patrimoine, plutôt que de recourir à des promesses abstraites.
- Mettre en place des standards internes de vérification des informations avant toute diffusion publique, afin d'éviter toute exagération qui pourrait entamer la confiance du public.
- Promouvoir dans nos campagnes la notion de responsabilité partagée dans l'usage de l'information, en encourageant les citoyens comme les visiteurs étrangers à relayer une image authentique et respectueuse du Royaume.

Sur le plan personnel et citoyen, je peux contribuer en éduquant mes enfants et mon entourage à développer leur esprit critique. En tant que mère, je prends le temps de discuter avec eux de ce qu'ils lisent ou voient sur les réseaux sociaux, en les encourageant à vérifier les sources et à ne pas céder aux rumeurs. Je crois qu'à travers l'éducation familiale, on peut déjà instaurer une culture de vigilance et de responsabilité face à l'information.

Enfin, à titre plus général, je souhaite défendre l'idée que la liberté d'expression en Arabie Saoudite doit être accompagnée d'une exigence de respect et de transparence. L'expression individuelle est un moteur de créativité et de progrès, mais elle doit aussi être guidée par le souci de contribuer positivement à la société et à l'image du Royaume sur la scène internationale.